



MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA
ZOOTECNIA DE OVINOS Y CAPRINOS

Séptimo cuatrimestre grupo A

Septiembre - Diciembre

MVZ. Gumeta Moreno Sarain

Alumno: José Eduardo Roblero Tovar

Actividad: cuadro sinoptico

Comitán, Chiapas.

Descripción de razas
ovinas existentes en
México

Pelibuey

Es una raza de pelo, originaria de África meridional y que fue traída a América por los españoles

Son animales rústicos y prolíficos que se adaptan muy bien a diversas condiciones ambientales, presentan baja estacionalidad reproductiva

Las borregas Pelibuey son fértiles y prolíficas, puesto que pueden tener una fertilidad del 80 al 95% y parir de 1.4 a 1.95 crías por parto bajo las diversas condiciones climáticas del país.

Black Belly

Es una raza de pelo procedente de las islas Barbados, pero se ha diseminado abundantemente por todos los lugares tropicales de México e incluso en las zonas templadas.

Es una de las razas de pelo más prolíficas, pues es muy comunes que la hembras tengan partos dobles y triples, incluso llegando a tener hasta cuatro crías en una parición. Las borregas son muy precoces, lo que les permite tener el primer parto a los 12-15 meses de edad.

Dorper

Es una raza de origen sudafricano que fue creada en el año de 1930 a través del cruzamiento de animales Dorset Horn con individuos Persian Black Head

Son más tolerantes a los parásitos que los borregos de lana, además son de temperamento tranquilo y manejo fáciles. Existen dos variedades de ganado Dorper

Saint Croix

Esta raza fue originada en las Islas Vírgenes americanas, principalmente en la que lleva ese nombre y posteriormente se distribuyó por la zona del caribe y américa del norte.

La cabeza es alargada con perfil acarnerado, las orejas son cortas y tienen el pabellón interno de color rosa y están cubiertas de pelo blanco. Tanto en hembras como machos se carece de cuernos

Damara

Es originaria de Asia oriental y Egipto (3,000 A. C.), posteriormente se trasladó a Namibia y al sur de Angola, donde se mantuvo aislada durante mucho tiempo, pero en los años 60's fue desarrollada en forma comercial en Australia

Poseen piel holgada y móvil con pelo corto y brillante de diferente color, pasando por el blanco, marrón, negro y pinto en sus diferentes combinaciones. Ambos sexos presentan cuernos, en las hembras son pequeños y en los machos son grandes, abiertos y en forma de espiral.

También es bastante resistente a la mayoría de las enfermedades de los ovinos (presenta un alto grado de inmunidad) y muestra buena tolerancia contra distintos parásitos internos y externos.

Las hembras tienen actividad ovárica durante todo el año y muestran altos porcentajes de fertilidad y prolificidad, alcanzan la madurez sexual a los 6-7 meses de edad.

Razas de lana.

Rambouillet

Es una variedad del Merino español que fue desarrollada en Francia en el siglo XVIII. El Merino es una raza muy antigua con origen incierto, pero se cree que tiene sus inicios en la península ibérica antes de la era cristiana.

Romanov

Es una raza originaria de Rusia que se desarrolló en el siglo XVII en la cuenca alta del río Volga (Noreste de Moscú), en el siglo XX se comenzó a distribuir por Europa y posteriormente llegó a Estados Unidos.

Suffolk.

ovino de gran estatura, con muy buena conformación cárnica y de crecimiento rápido, por lo que se usa como raza paterna en cruces terminales; además, por ser una raza de alta prolificidad también se emplea como línea materna.

Tiene un cuerpo largo cubierto de un vellón denso de color blanco que contrasta con pelo negro en la cabeza y patas. La piel es fina y suave de color rosado. La cabeza es grande y no poseen cuernos, el hocico es moderadamente fino y está libre de arrugas, puede aceptarse un pequeño manchón de lana blanca en la frente. Las orejas tienen textura fina, son largas y están bien definidas. El cuello es moderadamente largo y bien asentado, los hombros son suaves y bien balanceados.